
0202 www.chinatradenews.com.cn

2017年1月26日 星期四

●地方商法动态

●贸促朋友圈

编辑/孙允广 制版/张迪

电话/010-64664888 maoyibao1@163.comEVENTS 要闻

●地方经贸动态

本报讯 近日，由全国台湾同
胞投资企业联谊会（简称全国台企
联）指导，厦门市人民政府台湾事
务办公室、厦门市贸促会等单位联
合主办的“2016两岸跨境电商合作
与互联网投资年会”在厦门召开。
本次年会以“促进两岸跨境电商合
作、共创‘一带一路’投资蓝海”为
主题，旨在探讨两岸跨境电商发展
契机、分享电商企业成功经验，助
力传统企业转型升级。会议吸引
了来自海峡两岸的近千名跨境电
商及互联网行业精英参加。

全国台企联常务副监事长李
泓兰在致辞中表示，全国台企联

作为中国大陆台商的总会，积极
为会员和台资企业服务，增强会
员间的联系，成为会员与政府部
门间的沟通桥梁，维护了会员的
合法权益，推动了两岸经济交流
与合作，同时也促进了两岸关系
的和平发展。

李泓兰还表示，当前全国台
企联重点的工作之一就是要协助
大陆的台商，抓住“十三五”时期
的战略机遇，寻找新的商机。全
国台企联将会充分发挥自身的优
势，与厦门市台办和厦门市自贸
区进一步扩大交流和合作，共同
营造更好的投资环境，同时也希望

与众多的台商朋友，2017 一起同
行，参与到厦门的投资建设中，在成
就自我事业的同时，也来支持厦门
市的发展，促进互利共赢，为厦台的
经济合作作出新的贡献，共同推进
双方交流合作，迈上新的台阶。

中国（福建）自由贸易试验区
厦门片区管委会副主任陈敏表
示，厦门有着良好的经济和外贸
基础，独特的空港、海港和对台优
势，为跨境电商营造了良好的发
展环境和空间，广大企业对开展
跨境电商具有强烈的需求。为推
动跨境电商这一重点新兴产业的
发展，厦门自贸区着力加强通关监

管平台和企业商务服务平台建设，
陆续出台了扶持跨境电商平台建
设和海外仓建设，以及扶持跨境龙
头企业发展等相关政策。相信此
次大会的召开将进一步推动厦门
跨境电商产业的发展，也期待更多
的境内外电商企业到厦门寻觅商
机、投资合作、扎根发展。

台北市进出口商业公会高级
顾问丁子柏等 6 名业界经营代表
围绕“中国‘制造+’跨境电商新
机会”话题展开了讨论。与会嘉
宾各抒己见，表达了其对于跨境
电商发展趋势及面临问题的看
法，同时对传统企业向电商转型

升级的经验进行了分享。
本次大会为时一天，除两岸

跨境电商合作与互联网投资年会
外，还举办了出口电商发展大会、
进口电商发展大会、两岸青年创
业论坛三个分会场。台湾东森集
团、紫辉创投、亚马逊等知名企业
高管在会上就“2017两岸电商发展
新模式与机遇”“投资人眼中的下一
个爆发点”“拓无疆、通全球”等主题
进行了演讲分享。同时，会议还特
别组织举办了首届跨境电商资源对
接会，现场设立了 15 个对接台，50
家企业 200 多人参加了对接活动，
进一步增强了会议的实效。

两岸跨境电商谋创投资蓝海
■ 陈文韬 袁楚

本报讯 近日，上海市贸促会
副会长余晨会见了到访的日本一
般社团法人日中经济贸易中心会
长村山敦一行，双方就加强经贸
合作进行了交流。

余晨表示，上海市贸促会愿意
与日中经济贸易中心进一步加强
合作，推动中日经贸的合作与发展。

村山表示，目前全球经济包
括欧洲和美洲都有很多不确定因
素，非常赞同中国在达沃斯会议
中提出的自由贸易、自由经济重
要性的观点，不仅表达了对经济
全球化和自由贸易的支持，更提
振了国际社会对未来经济发展的
信心。日中经济贸易中心愿意为
中 日 交 往 和 推 动 自 由 贸 易 努
力。 （陈仁康）

上海市贸促会⇌
日中经济贸易中心

近日，浙江省全省贸促工作
会议在杭州召开。会议传达学习
全国贸促工作会议精神，回顾总
结 2016 年 贸 促 工 作 ，研 究 部 署
2017 年工作任务。浙江省政府副
秘书长陈宗尧出席会议并讲话，
浙江省贸促会会长吴桂英作了工
作报告。

浙江省政府相关人员、浙江
省贸促会各分支机构负责人共
200余人出席了会议。

吴桂英表示，2016 年，全省贸
促系统站高定位，积极作为，成效
显著。主要表现在：圆满完成 B20
工商峰会服务保障任务，成功召
开浙江省省贸促会（国际商会）五
届二次会议，积极参与“一带一
路”建设的成效显著，国际经贸展
览继续走在前列，贸促网络建设
不断加强，国际商事法律体系不

断完善，国际商会建设不断加强，
智慧贸促金桥工程建设扎实推
进，贸促系统党建、纪检工作不断
强化，全省贸促机构在服务改革
发展大局中亮点纷呈。

吴桂英表示，2017 年是实施
“十三五”规划和浙江省“打造高
层次参与国际竞争与合作的样
板”的重要之年，也是贸促工作转
型升级、全面完成五届代表大会
目标任务的攻坚之年，全省贸促
系统要按照“秉持浙江精神，干在
实处、走在前列、勇立潮头”新要
求，切实做好各项工作，以优异成
绩迎接党的十九大和省第十四次
党代会胜利召开。

吴桂英提出六点工作要求。
一是深入服务“一带一路”建设，
助力浙江省打造“一带一路”战略
桥头堡。二是大力开展国际交流

合作，助力浙江省打好转型升级
系列组合拳。三是着力提升国际
展会成效，助力浙江省实现外贸
稳增长。四是努力提高国际商事
法律服务水平，助力浙江省企业
国际化发展。五是不断加强国际
商 会 建 设 ，努 力 打 造“ 企 业 之
家”。六是努力打造贸促系统铁
军，助力争创一流贸促机构。她
强调，全省贸促系统要切实增强
政治意识、大局意识和使命意识，
秉持勇立潮头的浙江精神，撸起
袖子加油干，确保全面完成年度
目标任务。

陈宗尧对 2017 年贸促工作提
出三点要求：一是要认清形势，切
实把思想和行动统一到省委、省
政府对经济发展的科学判断和决
策部署上来。二是要秉持勇立潮
头的浙江精神，充分发挥贸促会、

国际商会的双重优势，全力服务
我省开放型经济发展。三是要以
一流的标准推进贸促系统的自身
建设。

会议通报表扬了 2016 年度全
省贸促系统业务考核先进单位、
优秀项目团队、贸易促进能手和
优秀驻外联络处，通报了浙江省
全省贸促系统“双二十件”大事，
对“争创一流贸促机构”知识竞
赛 决 赛 获 奖 选 手 进 行 了 颁 奖 。
宁波、金华、衢州 3 家贸促会负
责人和省旅游集团虞岳明总经
理、浙江信达可恩消防公司邓红
董事长 2 位省国际商会副会长分
别就放大功能作用提升贸促服
务、构建大贸促新机制、参与“一
带一路”建设、服务八大万亿产
业、实施“走出去”战略等主题作
交流发言。

浙江召开全省贸促工作会议
■ 宗 赫

本报讯 近日，安徽省贸促会
主任章钢率团赴俄罗斯开展经贸
交流活动。在俄期间，章钢一行接
洽了俄罗斯工商会、莫斯科工商会
等经贸促进机构，拜会了中国贸促
会驻俄罗斯代表处以及圣彼得堡
工商会。

在与俄罗斯工商会、莫斯科工
商会等经贸促进机构的接洽中，章
钢表达了通过双方之间联络渠道
和工作机制建设促进双方企业开
展互惠贸易和投资的意愿，得到了
对方的积极响应。

在拜会中国贸促会驻俄代表
处总代表徐金丽时，章钢介绍了安
徽省与俄罗斯的经贸合作情况，并
围绕在俄罗斯举办“安徽商品展”
的可行性开展探讨。徐金丽表示，

将根据安徽省的具体要求，在邀
商、展馆、宣传等方面提供全力支
持。徐金丽还表示，俄罗斯投资环
境不断改善，中资企业在俄开展经
贸投资要加强市场调研，聘请专业
的律师、会计师团队做好前期工
作。该处还向章钢提供了《中资企
业在俄罗斯经营指南——俄罗斯
中资企业 2016 年度白皮书》等资
料供安徽省企业参考。

在访问圣彼得堡工商会时，章
钢表示，希望发挥安徽省贸促会的
职能优势促进双方信息沟通、人员
往来和具体项目对接。希望圣彼
得堡工商会组织该市的中国工业
园运营方和相关企业来皖介绍相
关的政策和投资环境，与安徽省企
业开展对接。 （刘爱敏）

安徽省贸促会赴俄罗斯开展经贸交流

本报讯 春节临近，德州市奥
冠公司仍是一派忙碌景象。在公
司组装车间，一条红色条幅十分醒
目——大干 50 天，保证缅甸订单
顺利完成。

据了解，奥冠公司主打锂离子
电池，产品广泛用于光伏、电力、通
信、交通等领域。此前，公司生产
的锂电池主要出口至非洲和南美
洲，在去年参加了德州市贸促会举
办的中国—东盟中小企业合作对
接会，其产品赢得了东盟国家商业
代表的关注。特别是缅甸客商在
拿到电池后，随即进行了样品检
测，测试合格后，客商表示想要进
一步洽谈合作。

经过多次沟通，今年 1月 6日
双方在广州签约，一期合同生产近

20 万组锂电储能电池，合同金额
约合人民币4200万元。目前，2条
生产线仍然在为这批订单加班生
产，预计今年2月底将完成。

谈及这笔订单，奥冠公司副
总经理石岩表示：“与缅甸客户在
接触半天后便初步达成合作意
向，从洽谈到签约，仅仅用了半个
月，这都得益于中国—东盟中小
企业合作会议提供了良好的合作
平台，使双方有了深入了解和合
作的基础。”

此外，借助中国—东盟中小企
业对接会的平台，奥冠公司还与泰
国宏意集团达成合作意向，为其生
产动力电池，目前电池产品已通过
了样品检测，双方即将签署正式合
作协议。 （张佩玉）

德州市贸促会助力奥冠电池走入东盟

本报讯 近日，甘肃省贸促会
与甘肃省出入境检验检疫局举行
了《原产地签证工作合作备忘录》
签署仪式，双方就加强原产地签证
工作合作，共同促进甘肃省外向型
经济发展，为外贸企业提供更好服
务做了交流。

甘肃省贸促会会长表示，两家
单位签署原产地签证工作服务“走
出去”战略合作备忘录，是落实国家

“一带一路”倡议、服务甘肃省外向
型企业扩大向西开放的战略要求，
也是按照国家出入境检验检疫局和
中国贸促会工作要求，在尊重各自
机构工作职责、确保各自系统业务
管理独立的基础上，加强相互沟通，
开展务实合作，共同促进甘肃省外

经贸发展的一项重要举措。进一步
加强贸检合作，将有力助推甘肃省
企业开拓海外市场，提升国际市场
竞争力，促进甘肃省外贸稳定增长。

王军需还表示，通过甘肃省出
入境检验检疫局和甘肃省贸促会的
进一步合作，切实落实合作备忘录
有关事项，在建立工作数据共享机
制、打击原产地证书违法行为、加强
原产地工作交流配合、加强对签证
机构的协调工作、加强对企业的政
策宣讲和做好经贸摩擦预警及应
对工作等方面开展良好合作，共同
为甘肃外贸发展做出新的贡献。

双方还就加强签证工作合作、
政策宣传、信息共享和业务培训等
方面进行了交流座谈。（李安康）

甘肃省贸促会与检验检疫局

签署原产地工作合作备忘录

本报讯 近日，中外运湖北有
限责任公司（以下简称中外运公
司）负责人为武汉市贸促会送上
一面锦旗，对该会的商事法律服
务工作表示感谢和肯定。

据悉，2016 年 11 月底，中外
运公司有一批涉及非遗项目——
汉绣、金石器物全形传拓技艺、梅
氏景泰蓝工艺画的货物需运到西
班牙马德里。武汉市贸促会接到
中外运公司协助请求后，第一时
间安排专人，连夜加班加点核对
进口单据、录入货物数据，及时完
成了 ATA 单证册的电子备案和
数据发送，比原计划提前 2 个工
作日办完了全部出口手续，为其
赴西班牙参与马德里中国文化交
流活动争取了时间，赢得了多方

好评。
武汉市贸促会有关人员表

示，中外运公司多年来在武汉市
贸促会办理非优惠原产地证书、
优惠原产地证书、国际商事证明
书和代办领事认证及 ATA 单证
册业务，已成为武汉市贸促会的
核心合作伙伴之一。

武汉市贸促会副会长曾世明
表示，贸促会是联系企业与政府
的纽带、促进中外企业交流合作
的桥梁，为企业服务是立足之
本。让政府放心、让企业满意是
贸促会的工作使命和目标。今后
将继续强化服务意识，进一步完
善服务手段，为企业提供内容丰
富、优质高效服务，大力促进武汉
市外经贸的发展。 （陈 威）

武汉市贸促会商事法律服务获央企好评

新年伊始，江苏连云港港口码头一片繁忙景象，一批又一批国产货物从这里走出国门，走向世界。
图为1月23日，154台国产工程车辆在连云港港口69号泊位装船出口菲律宾。

中新社发 耿玉和 摄

本报讯 近日，云南省贸促会和
中国韩国商会共同举办了中韩企业
家圆桌座谈会，中韩企业家共计 30
余人参加了会议。

云南省贸促会副会长黄姗在致
辞中介绍了云南的基本情况以及云
南与韩国的经贸情况，并对下滑的
贸易和投资表示忧虑。黄姗表示，
希望通过云南省贸促会的努力来促

进双方经贸发展。
会上中韩企业家先后介绍了各

自情况，并针对可能开展的合作进
行了对口洽谈，韩方企业包括韩国
SK集团、大韩航空、CJ等大型跨国
集团，涉及电力、保险、航空、食品餐
饮等十多个行业。中方企业所介绍
的旅游、云南高原特色农产品、清洁
能源、辐射东南亚的物流产业等项

目也非常吸引韩国企业家。参会
企业家纷纷表示，两国企业应该加
强联系，促进交流，切实促进合作
与投资。

据悉，韩国OCI集团将在云南
投资建设多晶硅生产基地，韩国企
业联合体也将在云南省昆明市呈
贡区打造具有韩国特色的城市综
合体。 （涂信中）

云南省贸促会举办中韩企业家圆桌会议

本报讯 近日，由法国奥罗纳
大区政府、法国里昂市政府、法国
法中协会与天津市贸促会共同主
办的“中法经济合作研讨会暨法
国名品中心（天津）商品展”在天
津举行。

此次活动展示了法国波尔多、
博若莱和勃艮第三大产区精选的
100 余种葡萄酒和近 600 种法国食
品。天津市各行业企业家代表约
270人参加了研讨会。

法国参议院经济事务委员会
副主席拉姆尔在致辞中表示，此次
专程来津旨在推介来自奥罗纳大

区的农产品和葡萄酒，通过展示和
洽谈，加强两国业已存在的良好经
贸关系，推进里昂地区与天津经贸
往来。

天 津 市 贸 促 会 会 长 赵 学 鸣
表示，天津与法国一直保持良好
的经贸关系，双方在多个领域都
有着广泛的合作。经过近两年的
筹备，成功将法国名品中心引入
天津。该中心的 RFID 防伪标签
食品溯源追踪体系，在法国国内
得到了政府和众多中小企业的认
可和支持，当地的名优特产品积
极进入名品中心平台，中国的商

家和消费者能通过名品中心直接
采购到物美价廉的法国产品。名
品中心还将发挥消费大数据平台
优势，在释放法国富余产能、利
用中国原材料进行深加工和金
融衍生服务等方面拓展多元的
合作模式。

赵学鸣还表示，法国名品中心
的正式成立将为两国企业间搭建
一个高效的合作平台。法中协会
和天津国际商会正式建立长期的
友好合作关系，将不断推进中法的
经贸往来和名品中心项下的合作
项目。 （储惠建）

中法经济合作研讨会在津举行

本报讯 近日，汕头市贸促会
会长程晓群率团赴香港和广州拜
会了香港有关机构和广东省贸促
会，联络感情、洽谈业务、交流工
作、寻求支持。

在香港，汕头市贸促会分别
拜会了香港发展局、香港潮侨工
商塑胶联合总会和香港贸发局。

在香港发展局，程晓群一行
听取了该局对香港城市和交通规
划的介绍。程晓群向该局局长陈
茂波介绍了汕头市近期城市发展
的新变化和目前的发展思路等，
并邀请香港发展局有关人员赴汕
头访问、考察，为汕头的城市发展
把脉出招。

在香港潮侨工商塑胶联合总
会，程晓群向该会有关人员报告
了汕头开展“创文强管”行动的情
况和城市面貌发生的翻天覆地变
化，希望乡贤们一如既往支持家
乡的建设，为汕头的发展多出谋
献策，并联合和协助汕头企业进
一步开拓国际市场。该会永远名
誉会长许瑞良表示，将努力帮助
汕头企业拓展香港和国际市场。

在香港贸发局，汕头市贸促
会与该局业务负责人就展览业务
的拓展以及论坛合作进行了探
讨，达成了深化合作的意向。

（刘思思）

汕头市贸促会⇌
香港贸促机构

本报讯（特约记者 王友为）
近日，河南省贸促会副会长梁杰
一会见了到访的香港特别行政区
投资推广署驻武汉经济贸易办事
处总监张海梅、经理陈国俊、经理
余颖珊一行。双方就增进豫港合
作进行了交流。

梁杰一介绍了河南的省情，
同时推介了河南省贸促会参与承
办的第 11 届中国（河南）国际投
资贸易洽谈会，邀请香港投资推
广署参加。

张海梅表示，参加第 11届中
国（河南）国际投资贸易洽谈会已
经列入工作计划。

河南省贸促会国际联络部部
长 雷 保 平 简 述 了 国 际 联 络 部
2017 年的工作安排，表示，欢迎
武汉经济贸易办事处积极参加联
络部组织的活动，并多到河南走
一走，看一看。

河南省贸促会⇌
香港投资推广署


